



「虔(つつしみ)賢(かしこく)健(すこやかに)・459」

編集 主幹教諭 池邊 頼人

学校教育目標

「ふるさと・人・命」を大切に、夢や目標に向かい粘り強く努力する児童の育成

「新しい生活様式の中での学校行事」

水俣第一小学校長 光山 忠

今年度は、4月から常に、新型コロナウイルス感染症と向き合いながら学校生活を行ってきました。現在は、熊本県リスクレベル(令和2年10月改定)において、「リスクレベル3警報」となっています。本校でも、その都度、考えられる対策を講じながら、可能な限りこれまでに近い教育活動が行えるように努めています。

先月は、水俣市内で頑張っておられる19業種の皆様のご協力をいただき、「一小まつり」を開催することができました。その他、外部講師による授業は、3年生の「しょうゆものしり博士の出前授業」、4年生の「動く環境教室」、6年生の「熊本地震被災文化財復旧情報発信出前授業」がありました。何かと制限がある今年度ではありますが、子供たちにとっては、取り戻すことのできない、かけがえのない貴重な一年です。今後とも可能な限り豊かな経験ができるよう創意工夫を積み重ねていきたいと考えています。

10月には、6年生にとって最大の学校行事である「修学旅行」は、保護者の皆様のご協力のおかげで全員参加が実現し、貴重な体験と思い出を作ることができました。平和公園周辺のフィールドワーク、被爆体験講話、ハウステンボス、ホテル、バス等どれをとっても一言では言い尽くせないほど楽しく、充実した体験になったと思います。

引率した私たちにとっても、これまでとは違う配慮事項を踏まえ、様々な想定と対応を考えなければならぬ貴重な経験となりました。

今月に入り、1年生は城山公園に出かけて秋さがしを行いました。土曜授業においては、1年生はチューリップの球根植え、2年生は近くの商店公共施設見学、3年生は牛乳パックと落ち葉を使った「81人のエコアート」、6年生は修学旅行のまとめ、4年生と5年生は学年行事として「拾った石で日本地図」づくり(4年生)、廃油石鹸づくり(5年生)を行いました。すべての学年において、体験や体験を基にした学習に取り組むことができました。これらは、これまでには当たり前前に実施していた活動ですが、これらが当たり前ではなく有難いことであったと実感する機会にもなっています。

また、児童会プロジェクト委員会は、朝の挨拶運動に取り組んでいますが、そのおかげで登校時の挨拶の子供たちの声が明るく元気になってきています。この運動により、明るく元気な挨拶が響き渡る一小となることを期待しています。

これからも感染症拡大防止対策を行いながら、様々な体験や多様な学習に取り組み、子供たちの豊かな感性と学びを保障できるよう努力していきます。今後とも保護者の皆様、地域の皆様のご協力をよろしく願います。

令和2年度一小まつり(職業体験)

10月24日の土曜授業では、職業を体験する一小まつりが行われました。育友会の方々、19業種の講師の方々のご理解・ご協力をいただき、実施することができました。子供たちは、目を輝かせながら活動に取り組んでいました。体験を通して将来の夢を育む良い機会となりました。

<ご協力いただいた19の業種>

消防士、警察官、自衛隊、ネイリスト、マッサージ指圧師、化学工場、研究者、豊屋、植木職人、草木染め、大工、鍛冶屋、竹細工、電気工事、内装仕上げ工事、お茶農業、美容師、保育士、薬剤師





学びの秋、学力の充実に向けて！



6年：修学旅行

10月28日（水）～29日（木）、長崎県へ修学旅行に行ってきました。

1日目の平和学習では、被爆体験講話やフィールドワーク、原爆資料館の見学を通して、戦争の恐ろしさや命の尊さ、平和の大切さなど、多くのことを学ぶことができました。ホテルと2日目のハウステンボスでは、時間やルールを守り、お互いの意見を尊重し合って行動する集団行動の大切さを学びつつ、楽しい時間を過ごすことができました。

この2日間で学んだことをこれからの学校生活に活かしてほしいと思います。



3年：出前授業

10月20日（火）「しょうゆもの知り博士の出前授業」を行いました。発酵中のもろみを見たり、味見をさせていただいたり醤油のことを詳しく教えていただきました。できたての醤油は、市販の黒い醤油と違い、紅茶のような明るい色で、子供たちも驚いていました。



4年：動く環境教室

10月27日（火）総合的な学習の時間に「水生生物調査」を行いました。水俣川の川底に住む生物をつかまえ、その生物の種類によって水のきれいさを調べました。

当日は天候もよく暖かい日で、時間が足りなくなるほど熱中して水生生物探しに取り組んでいました。そして、水生生物調査の結果、水俣川はとてもきれいであることを子供たちは知ることができました。



5年：卒業式に向けて

10月5日（月）、5年生は卒業式の際に卒業生を気持ちよく送り出すために、パンジーや金魚草の花の苗をプランターに植えました。花が大きく育つように、お世話をみんなで行っています。



熊本県発明工夫展

入選及び「第79回全日本学生児童発明くふう展」へ出品決定。おめでとうございます。

☆TKU賞

「ごみすてらくらくちりとり」 吉野胡桃さん

☆NHK熊本放送局賞

「光るトング」 脇田虹華さん、梅川明日香さん、松村 空さん、松本実亜さん

よろしくお願ひします

10月30日（金）から浜分校の担任として赴任しました田中正博です。水一小は、3回目の勤務となります。子供たちのために頑張っていきたいと思っています。

